

L'abbé E. DUPLESSY. *Matutinaud lit la Bible*. Paris (Pierre Téqui, 82 rue Bonaparte), vol. in-8° illustré, prix 2.50 francs. En vente à Québec à la librairie J.-P. Garneau, rue Buade.

Nos lecteurs connaissent l'infatigable et spirituel directeur de la *Réponse*, M. l'abbé Duplessy, et ses multiples ouvrages sur la famille Matutinaud. Tour à tour il nous en a présenté les *Frères* et les *Cousins*, les *Neveux* et les *Amis* ; il en connaît les *Idées* et le surprend même quand il lit la Bible. A travers ces volumes, c'est constamment M. Duplessy qui prête l'oreille à toutes les objections de Matutinaud, mais qui se réserve à bon droit le dernier mot et la victoire finale. Dans un langage courtois et amical, qui n'exclut ni l'érudition ni l'ironie, il dissipe les idées fausses et les préjugés, mais il souligne surtout le côté absurde de certaines opinions ou théories. Le dernier volume que nous annonçons contient des chapitres fort instructifs sur ce qu'on appelle dans certains milieux les *erreurs de la Bible*, puis l'examen des sujets les plus critiqués par l'ignorance ou la mauvaise foi, tels que : histoire de la création du monde, longévité de l'homme, déluge, passage de la mer Rouge, manne du désert, renards et mâchoires employés par Samson, cadran d'Ezéchias et baleine de Jonas, etc.

J. FONTAINE. *Étude comparative des deux synthèses catholique et moderniste* d'après le Concile du Vatican et l'Encyclique « Pascendi ». Paris (P. Téqui, 82 rue Bonaparte). Vol. in-8, XLVII-418 pages, prix 4 francs. En vente chez M. J.-P. Garneau, libraire à Québec.

Ce livre, l'un des plus remarquables et certainement le plus complet qui soit sorti de la plume féconde du R. P. Fontaine, est venu tout à fait à point. Au moment où, sur le désir du Souverain Pontife Benoît XV, les longues et nécessaires discussions sur le Modernisme qui ont passionné l'opinion, vont sans doute s'apaiser, il est d'une suprême utilité que cet amas d'erreurs meurtrières pour la foi nous soit présenté dans son ensemble et apprécié, avec calme et sans polémiques personnelles, à la lumière des documents pontificaux qui en sont la condamnation. L'auteur qui les a suivies et combattues avec une persistance et une tenacité inlassables était tout désigné pour en établir la synthèse.